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В январе месяце в с е м подпис- \ 
чикам Б У Д Е Т разослан 
бесплатно Т А Б Е Л Ь - к а л е н д а р ь 

— — н а 1 9 2 9 г о д . 

КОНТОРА РЕДАКЦИИ. 

Подписавшиеся на газету 
на ГОД и ПОЛГОДА о жур
налом „ К О Ч Е Д Ы К " 
БУДУТ участвовать в бес

платной лотерее. 

Совещание работников вельского хозяйства, назначенное 
на 8-е декабря 1928 г., переносится на 3-е февраля 1929 года 

Врид. Наркомзема ТОКСИН. 

ПРОИСКИ АНГЛИИ В АФГАНИСТАНЕ. 
Восстание на афганско-индийшй границе, 

РОСТА, 7/XII. На афганско-ин-
дийскоЙ границе племя Шонвари 
подняло восстание против Афгани
стана. Падишахом об'явлена народ
ная война против этого реакцион
ного движения, возглавляемого аген
тами ф е о д а л о в и духовенства. 
Афганские самолеты разбрасывают 
вреди повстанцев прокламации с 
призывом прекратить враждебные 
действия. Агентство Рейтера сооб

молоты бомбардировали деревню пле-
иени Шинвари. Повстанцы пытались 
взорвать городскую стену г. Джеда-
лабада, но были отбиты афганскими 
войсками, при втом погиб сын ко
мандовавшего афгавским отрядом. 

Имеются сведения о появлении в 
районе восстания английского пол
ковника Лорэнса, известного как 
организатора по поручению англий
ского правительства антитурецкого 

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
РАБСЕЛЬКОРОВ. 

Районные партконференции и общо 
район. П1ргсобранвя,обсуднв доклады 
об очередных задачах Чуваш, парт
организации, • работе ОКБ ВБП(б) 
и о положении, сездавшемея за п# 
сдедиее время в организации —едн 
нодушие счмтагот, что руководство 
ОБ и ОЕБ, взятое на сплочение 
организации, изжитие в вей болез
ненных явлений, беспощадную борь
бу с правым увлоном, примирен
чеством к нему и осколками троц
кизма—вполне правильно, своев-
реиевяе и заслуживает полнейшего 
одобрения. 

Конференция н собрания едино
душие осудили попытки отдельных 
лиц, пытающихся подорвать деловую 
работу ОК и ОББ; высказались за 
необходимость дальнейшей жестокой 
борьбы, вав е евкодкаии троцкизма, 
так и с правым уклоном и прими
ренческим отношением в нему. 

Обсуждая вопрос хозяйственного 
развития ЧАССР (постройка кир
пичного завода. Щу Уерлпаевого ком
бината, завода стандартно-строи
тельных деталей, еввпвдврного за
вода, Шумерлинсвого вавода < Ду
битель >), мероприятия по машина-^ 
зацнп сельского хозяйства—линию, 
взятую на дальнейшую индустри
ализацию всего хозяйства ЧАССР 
—вонферзБцив и рзйпартсобрания 
считают правильной и отмечают 
это вав прямое и неуклонное вы
полнение дпревтив XV-го парт-
с'езда. 

Бак результат правильного руко
водства со стороны ОБ, конферен
ции и собрания отмечают рост со
циалистических элементов города в 
деревни: укрепление п рост коопе

рации, промышленности, сельского 
хозяйства, увеличение валовой про
дукции, рост и укрепление колхо
зов и т. п. 

Все конференции и собрания пре
ходили под лозунгом широкой са-
невритики, выявяевия имеющихся 
как в партийной, советской и дру
гих отраслях работы недостатков. 

Дальнейшее развертывание само
критики, «собенне в деревне, где 
тазовая развернута еще недоста
точно—является однин мз важвых 
звеньев работы на пути изжития 
недостатков во вези вистеие работы. 

Активность и деловвтость обсуж
дений, отсутствие каких бы то ни 
было личных момеитев в работе 
конференций, дают полное основа
ние говорить, что единство в рядах 
Чувашской организации, благодаря 
твердому н правильному руковод
ству ОБ, прочное. 

Констатируя исправленяе допу
щенных ошибок, изжитых при по
мощи ОБ и районных организации 
и правильную линию, взятую Об
ластным комитетом, конферинции 
и райпартсобрания выражает свое 
доверие Of?, а также твердую jBe-
ренность, что Чувашская органи
зация и впредь будет непоколеби
мой опорой Ленинского ДБ ВБП(б), 
что ее ряды не дрогнут ни перед 
какими трудностям, что Чувашская 
организация единая идейно, силь
ная своей большевистской дисцип
линой, деловито обсудит вопросы, 
стоящее на повестке дня XIII й 
Обдпзртконфрренции и поведет тру
дящихся к неуклонному преодоле
нию всех трудностей по пути со
циалистического переустройства хо
зяйства Чувашии. 

щает, m 6 демЦ» афгансЕВв са- » ° « ™ в я арабов во время ивро-
вон воины. 

СОВЕТСКО-ГЕРМАНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ. 
РОСТА, 7/III . В Берлине состоя

лось торжественное собрание, посвя
щенное памяти бывшего посла в 
Москве Бровдорфа Ранцау. Высту
пивший германский миннндел Штре-
земан указал, что сдеятельность 
Бровдорфа Ранцау в Москве была 
посвящена укреплению взаимоотно
шений между Германией и СССР и 

той дружней совместной работе, 
которую мы желаем продолжать в 
его духе». Советский посол в Гер
мании тов. Брестиисвий огласил 
письмо Брокдорфа Ранцау т.т. Чи
черину и Литвинову от 8 сентября, 
призывающее к советско-германско
му сотрудничеству. 

РОСТА, 7/XII. Во Франции рас
крыта афера админнстрацви лево-
буржувзвой газетысГазетт дю Франк» 
в несволькях банковских воротил, 
использовавших газету для агитации 
за покупку бумаг дутых акционер

ных обществ. Таких бумаг было 
продано на 100 миллионов франков. 

В этой афере замешаны деятели 
радикальной партии н некоторые 
министры французского правитель
ства. 

РАЗНЫЕ ИЗВЕСТИЯ. 
— Совнарком РСФСР принял за-

коиопрсевт, уточняющий вопрос о 
выделах земельных участков из с/х. 
коллективов. Законопроект передан 
на утверждение президиума ВЦПБ. 

—. На Лену выехала из Иркут
ска экспедиция во главе с началь
ником воздушной лпнии Иркутск— 
Якутск для оборудования зимних 
посадочных площадок. Первый зим
ний перелег Иркутск—Якутск на
значен 10 января. 

— 25 января Наркомзем РСФСР 
созывает в Иоскве Всероссийский 
агрономический с'езд, который об
судит вопросы о повышении уро
жайности, об участии агропоиов в 
социальном переустройстве деревни 
и т. д. 

— На Дальнем Востоке в районе 
Сучана обнаруягевы новые залежи 
каменвого угля, достигающие 4 млн. 
тонн. (РОСТА). 

РОСТА, 7 Д П . 5 декабря начал 
работать вновь построенный нефте
провод Туапсе-Грозный. При пере
качке керосина потерь и разрывов 
не было. Нефтепровод начал рабо
тать в срок, назначенный прави
тельством. Стоимость п о с т р о й к и 
нефтепровода не вышла из сметы. 

Перекачка кероси на продолжается. 

Рабселькоры являются передовы
ми стрелками по бюрократам, нэп
манам и кулакам. На их разобла
чительные заметки чуждые и не
годные элементы отвечают преда
тельскими ударами из-за угла. Они 
караулят селькоров по ночам с об
резом, поджигают их дворы, нани
мают для расправы с ними хули
ганов. Выстрелами и поджогами они 
думают внести в рабселькоровские 
ряды замешательство. Четвертое 
всесоюзное совещание рабселькоров 
красноречиво говорит, что кулаки 
и нвпманы жестоко ошибаются в 
своих расчетах. Вот сельворкаБры-
лева. На нее недавно было произ
ведено покушение. Следы, оставлен
ные кулацким обреэом, еще не за
жили на ее голове. 

— Мы не бросим—заявляет она 
—свое верное оружие—перо и ка
рандаш. Мы доведем до конца на
ступление бедноты на кулачество. 

Совещание покрывает эти про
стыв и правдивые слова своего то

варища шумными аплодисментами 
Время, когда рабселькоры прокла 
дывали дорогу в одиночку, оста 
лось далеко позади. Сейчас они вы
ступают против классового врал 
организованными и сплоченным! 
отрядами. Минусом в их работе 
нужно признать все еще сзабук 
связь кружков и стенных газет с 
советской общественностью и тру
дящимися массами. 

Даже со стороны низовых пар
тий вых организаций рабселькоры 
не всегда встречают дружную това
рищескую поддержку. 

Рабселькоры должны тесней свя
заться с рабочим на предприятии, 
с беднотой и середняками в деревне. 

Что же касается производствен
ных н деревенских ячеек, то им 
решительно нужно отказаться от 
мелочной опеки над стенгазетами и, 
вместо этого, улучшить своз пов
седневное руководство рабселькоров
ским дввжениен. 

Сберкассы помогают хранить облигации 
госзаймов. 

Почти у каждого трудящегося в 
настоящее время имеются на руках 
облигации госзаймов, хранить кото
рые дома во избежание врвжи их 
иди порчи очень опасно. В виду 
этого особую важность приобретают 
гострудсберкассы, как наиболее приб
лиженные в трудящимся массам 
кредитные учреждения. Сберкассы 
принимают облигации на хранение 
простое и с управлением. При про
стом хранении облигаций до 100 

рублей, сберкасса делает это бес
платно, а если облигаций более чем 
на 100 рублей, то берет по 5 коп. 
в год за каждые 100 рублей. Боль
шие удобства предоставляет сбер
касса, принимая облигацив на хра
нение о управлением. В этом слу
чав она следит за сроками купонов, 
за вывгрышами и своевременпо за
числяет их на текущий счет вла
дельца облвгацви. Стоимость хра
нения с управлением также незна
чительна. 

-я [ Ш И Ш 
РОСТА, 7/XII. На утреннем засе

дании сессии ЦИК 7 декабря был 
васлушав доклад тов. Милютина об 
общих началах землеустройства и 
землепользования СССР. Па вечер
нем заседании с докладом о работе 
правительстваУзбССР выступил пред-
совнаркома УзбССР т. Файзулла Ход-
жаев. 

Новый warn в У п ш . 
РОСТА, 6/ХИ. В Австрии избран 

новый президент Мивдас—член хри-

стпанско-социальной партии. Мив

дас был избран прв участия со

циал-демократов. 

Смотр групп бедноты и стенгазеты. 
В условиях развития промыш

ленности и реконструкции сельво-
го хозяйства классовое расслоение 
в деревне зачастую переходит в 
классовую борьбу. 

Почти каждый день мы читаем 
в газетах о вылазках кулаков н 
их приспешников, которые ради 
обладания властью вдут на убий
ства, поджоги и другие террористи
ческие акты. 

Главной силой, противодейству
ющей кулацким проискам в дерев
не, должна быть организованная 
беднота. Проходящий сейчас Все
союзный смотр групп бедноты дол
жен еще крепче спаять бедноту, и 
особенно во время перевыборов со
ветов. ' 

Большую помощь бедноте дол
жны оказать стенные газеты. Имен
но опи будут зеркалом сельской об
щественной жпзни. В момент- обо
стрения борьбы за советы, стен
газеты должны сплотить вокруг се
бя бедноту, вскрывать проделки ку
лаков, следить за выполнением по

становлений групп бедноты по пе
ревыборам и помогать во всей их 
работе. 

Но что делается по этому воп
росу деревенскими стенгазетами и 
газетами городских шефов над де
ревней? 

Ничего, или почти ничего. Сель
ские стенгазеты совсем не освеща
ют работу групп бедноты или, бла
годаря плохому руководству, спабо 
освещают ее. 

Если взять стенгазеты шефских 
организации: Алатырского педтех
никума, дома крестьянина, ячейки 
ВБП(б) деревообделочников, шеф
ствующих над засурскиии посел
ками и, наконец, шефов-школьни
ков, то мы увидим, что зти газеты 
совсем не пишут о группах бедно
ты, но раз'ясняют своим подшеф
ным о перевыборах советов и не 
помогают группам бедноты в их 
работе. 

То же самое можно наблюдать в 
в Ядринском, Козловском в других 
районах. 

А эта работа нужная и серьез
ная. На стенгазеты возлагается 
большая доля работы и ответствен
ность. Стенгазеты должны писать 
про организацию бедноты, ее нуж
ды в заботы, что мешает ее работе, 
а главное разрешать н обсуждать 
свои вопросы самой беднотой в 
стенгазетах. 

Вопросы работы и задач групп 
бедноты должны быть центром вни
мания стенгазет, селькоров, пар
тийных и общественных организа
ций деревни, а также рабкоров
ских н шефских организаций. 

Вопрое за обладание советами— 
в>прос укрепления советов. Жизнь 
каждый день выдвигает новые за
дачи, которые успешно могут быть 
преодолены рабочим классом лишь 
в тесном союзе с бедппцко-серед
няцкой массой, а поэтому лозунг 
нашей партии: «больше в советы 
рабочих, бедняков и батраков»— 
должен быть полностью выполнен! 

П. БОЯРКИН. 

Подтянуться с займом. 
Индустриализация означает такое| мало принесут нам пользы, тогда 

как собранные в кучу через под
писку на заем или через тру
довые сберегательные кассы 
зти мелкие сбережения каждого 
крестьянина пойдут на большое 
дело под'ека всего хозяйства 
страны. 

Подписка на заем индустриали
зации 1 декабря дала 475 млн. р. 
Пэ втой суммы рабочие купили об
лигаций на 375 млн. р., деревня 
же дала только 50 млн. р. Сведе
ния, поступающие с мест, говорят о 
том, что кампания по подписке на 
заем развертывается слабо и не во 
всех районах. Если до сих пор 
местные работники ссылались на 
позднюю уборку урожая, на затяжку 
посевной кампании, то теперь это 
уже отошло. Наркомфин отдал рас
поряжение, чтобы подписка на 
заем в деревне была п одол
жена до 1-го января 1929 г. 

Широкая раз'яенптольная кампа
ния, об'яснепия крестьянам пользы 
для них займа индустриализации 
могут с лихвой покрыть ту часть 
займа, какая падает на деревню. 
Факты показывают, что там, где 
местные организации проявили дол
жную активность, не было почти 
ни одного крестьянина, который бы 
не внес своей лепты на развитие 

развитие промышленности, которое 
увеличивает количество товаров для 
города и деревни. Деревня нуждает
ся в машинах, хороших плугах, 
металлических изделиях, в ману
фактуре, обуви, сахаре, мыле. Па 
рынке этих товаров мало. 

Нам нужно всеми нерами подни
мать производство. Для увеличения 
производства и удешевления его 
продукции нужно строить новые 
фабрики и заводы, переоборудовать 
етарые, истрепанные. Государстве 
помогает промышленности вз бюд
жетных средств. Но их не хватает, 
так как из бюджета вдет помощь 
и сел. хозяйству, и транспорту, и 
на культурные нужды города и де
ревни. Чтобы увеличить средства, 
советская власть прибегает в займу 
у трудящегося населения. 

Второй заем индустриализации 
ставит перед собой задачу собрать 
дополнительные суммы на постройку 
новых фабрик и заводов, а также 
на развитие сел. хозяйства. 

Ерестьяне продают сейчас хлеб, 
сырье и другие продукты своего 
производства, и зачастую держат 
свободные деньги в кубышках. 
Выгодно ли это? Нет, не выгодно. 
Распыленные по отдельным кресть
янским дворам небольшие суммы 

промышленности и сел. хозяйства. 
Брестьянам нужно выполнить 

свой долг перед государством. Заем 
в 1 января мы домны покрыть 
полностью. 

Ф. С. 

Не задерживать 
сдачу денег. 

Посредством отряда легкой кава
лерии НБ РБИ произвел проверку 
своевременности взноса в сберкассу 
учреждениями города Чебоксар сумм, 
удерживаемых с подписавшихся на 
заем индустриализации. 

Оказалось, что большинство уч
реждений не соблюдают 3-х днев
ного срока сдачи денег: некоторые 
задерживала деньги у себя на го
раздо более длительный срок (Нар-
компрос, Сельвредсоюз, Бустпром-
Л6СС0Ю8, Профсовет, Пайторг). Сот
рудник Сельхозбанка Сергеев даже 
обсяснил, что <у нас деньги зря не 
легат, а пускаются в оборот». 

В аккуратности нашим учрежде
ниям необходимо подтянуться. Та
кая же проверка производится на 
местах уполномоченными ОКБ—РКП. 

[ПОЛЕВОЙ. 



Т Р У Д О В А Я Г А З Е Т А . 

8 1 - й ОБЛАСТНОЕ ПАРТИЙНОЙ 
О ДАЛЬНЕЙШИХ ЗАДАЧАХ РЕКОН
СТРУКЦИИ ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА. 
В наших условиях лесное хозяй

ство является основный доходным 
источником и сырьевой базой для 
реконструкции всего народного хо
зяйства, поэтому эта отрасль про
изводства требует широкого внима
ния со стороны всех общественно-
политических организаций. 

В общей системе реконструкции 
народного хозяйства, лесное хозяй
ство твердо встало на пути рекон
струкции на освове применения всех 
восстановительных мероприятий. 

Р е ш е н и я 1 2 О б л а с т н о й 
п а р т к о н ф е р е н ц и и 

лесными органаии, несмотря на ряд 
трудностей, в осповном выполнены. 

Из общей площади госфонда— 
592674 га, в течение последних 
двух лет устроенными являются— 
331990 га. В связи с лесоустрой
ством размер главного пользования 
увеличен до 2200 тысяч кубомет
ров. Валовая доходность от лесного 
хозяйства за 1927—28 операцион
ный год поднята до 2400 тысяч. 
Наряду с увеличением доходности 
по сравнению с прошлыми годами — 
увеличено финансирование по лес
ному хозяйству до 531 тыс. руб. 

В н а ш и х л е с а х 
непокрытых лесом площадей имеет
ся до 35000 га, поэтому основной 
задачей лесных органов является 
возобновление пустырей путем вве
дения ценных пород. За 1927—28 
операционный год искусственно эа-
культивироваво 2000 га и подго-

. товлено почвы для завультивпро-
вания весною—1414 га. Уход за 
молодыми и ередневозрествынп на
саждениями сделан] ва площади— 
689 гэ. Приняты необходимые меры 
по улучшению лесовозных дорог,— 
построено 77 новых мостов, ремон
тировано 30 мостов, устроено но
вых дорог 28 километров и ремон
тировано 102 километра. 

В д у б р а в н ы х л е с х о з а х и 
л е с н и ч е с т в а х , 

в целях охраны ИОЛОДНЯЕОВ от пот
равы скотом, устроено ивгородей 
на расстоянии—31372 метра. На 
ремонтно-строительные работы в 
истекшем году израсходовано более 
108 тысяч рублей, построено 27 
новых и ремонтировано 108 старых 
домов, г. На противопожарные меро
приятия: устройство телефонной ли
нии протяженней более 200 кило
метров и противопожарных полос 
400 вмлом., израсходовано более 30 
тысяч руб. В дубравных лесах в 
течении повледних лет наблюдалось 
появление вредителей (сДубовая 
1истовертка> и др.), поэтому летом 
нынешнего года проведено опрыс
кивание дубрав с аэропланов на 
площади—6526 гектар. 

Самым коренным злом, тормозя
щим проведению реконструкции лес
ного хозяйства—являются самоволь
ные порубки и самовольная пастьба 
скота. За прошедший операционный 

год самовольные порубки достигли 
до 68651 кубометра, на сумму по 
таксе 94594 рубля, вред от самоволь
ной пастьбы скота, если исчислить 
его в денежном выражении, соста
вит несколько сот тысяч рублей. 
В отношении проведения реаоветрук-
ции лесного хозяйства выставленные 
задачи 12-ой Областной Партийной 
Конференцией на данный отрезов 
времени остаются полностью 
силе. 

Исходя из трудностей реконструк
ции всего народного хозяйства во
обще и лесного в частности—13 
конференция должна наметить даль
нейшие пути восстановления лесно
го хозяйства. , 

В о с н о в н о м э т и з а д а ч и 
д о л ж н ы б ы т ь с л е д у 

ю щ и е : 
1) Существующая система от

пуска леса на корню не отвечает 
задачам рационального использова
ния древесины и не обеспечивает 
проведению лесоводственно-производ-
ственных мероприятий, поэтому 
проведение 1 0 0 % разработки всей 
годичной лесосеки аппаратом лес
хозов и лесничества и удовлетворе
ние местного населения и госпро-
мышленностн готовой лесопродув-
цней считать вполне своевременным 
и отвечающим задачам лесохозяй-
ственной политики. 

Лесхозы и лесничества должны 
сосредоточить в своих руках все 
мероприятия по реконструкции лес
ного хозяйства, начиная от поеева 
и до конца его жатвы, являясь, 
таким образом, фабрикой производ
ства древесины. 

2. Расширение рационализации 
лесного хозяйства (уход за лесом, 
лесокультурные работы, 100°/о раз
работки годичной лесосеки и т. д.), 
должно способствовать созданию по
стоянного пролетариата, занятого в 
лесном хозяйстве. 

3. Реконструкция лесного хозяй
ства требует роста бюджетных и 
небюджетных ассигнований, поэтому 
в соответствии с ростом доходности 
лесного хозяйства должно было уве
личение ассигнований на форсиро
ванное проведение всех мероприятий 
по пути его индустриализации. 

4. Вовлечение в эксплоатацмо 
наяопепользуеных массивов При-
сурового района, тем самым и уве
личение размера возможного глав
ного пользования. 

5. Проведение во время лесо
устройства сокращения оборотов 
рубки и намечанвя таких хозяйств, 
которые могли бы удовлетворить за
просы мелкой кустарной промыш
ленности (лыковое хозяйство и др.). 

6. Урегулирование меры борьбы 
с самовольными порубками и само
вольной пастьбой скота, поскольку 
эти действия нарушают плановые 
основы ведения лесного хозяйства. 

7. Проведение реконструкции лес
ного управления на местах, путем 
реорганизации лесничеств в укруп-

1 
Н 

Заслушав и обсудив доклад тов 
Петрова С. П. „об очередных задачах 
Чувашской парторганизации*, 3-я 
Алатырская Райпартконференцня на
ходит, что линия, взятая ОК на идей
ное сплочение организации, укреп 
левие партийной дисциплины на 
основе развития внутрипартийной 
демократии и самокритики, а также 
усиление хозяйственного и культур
но-социального строительства—впол
не правильна, отвечающая решениям 
XV С'езда Партии, Пленумов ЦК в 
XII Областной партконференции. 

Конференция с удовлетворением 
констатярует, что в трудные геды 
внутрипартийного положения, борь
бы с „троцкизмом* л имевших место 
в Чувашской парторганизации бо
лезненных явлений (склока и груп
повая борьба),—Областной Комитет 
партии, благодаря правильному и 
твердому руководству,идя по линии 
выполнения решеиий XV С'езда 
Партии, проявил правильную Ленин 
екп-выдержанную политическую ли
нию. 

Наметившиеся тенденции правого 
уклона в партии и примиренческого 
отношения к нему,—борьба с кото
рым нашла полное отражение в ра
боте Обкома, и своевременное рав-
ясненне сущности этого уклона, еще 
раз подтверждают единство и спло
ченность ерганизацни и большевист
скую выдержанность ОК и ОКК 
ВКП (б). 

Одобряя целиком и полностью выд
винутые ОК перспективы и вадачн 
дальнейшей работы, направленные 
на индустриализацию всего народ
ного хозяйства Чувашии, а также 
решительную борьбу с правым ук
лоном и примиренчеством к иену, 
которое в данное время является 
наиболее опасным, и борьбу с ос
колками троцкизма,—3-я Райпарт
конференцня, наряду с другими парт
организациями, примет все меры к 
полному их осуществлению, не оста
навливаясь ни перед какими труд
ностями, которые вытекают из пере
живаемого хозяйственного кризиса 
и общехозяйственных затруднений 
в истекшем хозяйственном году; 
дружным сплоченным большевпет 
скнм напором эти трудности будут 
преодолены. 

3-я Райпартконференцня единодуш
но осуждает выступление тех от
дельны» товарищей, которые, испу
гавшись этих трудностей, требуют 
изменения методов руководства ОК. 
Эти выступления, но имея под собой 
никаких оснований, являются лишь 
отголоском отдельных коммунистов, 
недовольных твердым руководст
вом ОК, направленным на искорене
ние болезненных явлений в органи
зации и хоз.-сов. аппаратах на ос
нове большевистской самокритики. 
Конференция целиком и полиостью 

ненные яееохозяйственвые единицы» 
лесхозы. 

8. Улучшение материального по
ложения лесных работников и cos-
дание более лучших условий труда, 
только эти мероприятия могут пре
вратить отлив из лесного хозяйства 
квалифицированных специалистов и 
текучесть состава лесной страви. 

9. Только реконструкция дорево
люционных производственных отно
шений и внедренво действительных 
начал планирования в обшей сис
теме народного хозяйства может 
привести к индустриализации лес
ного хозяйства. 

П. И. НИТКИН. 

одобряет решения бюро ОК совмест
но о президиумом ОКК по этому 
вопросу, а также бюро РК и парт
актива Алатырской организации. 

Райнонференция выражает полное 
доверие руководству ОК и ОКК и 
заверяет, что Алатырская организа
ция всегда будет стоять на етраже 
Ленинского единства и сплочеаности 
Чувашской парторганизации и от
ветит на такие нападки большим, 
пополнением рядов партии рабочими 
от станка,—организация будет твер
до боротьоя со всякого рода хны
канием, упадочничеотвом и непра
вильным толкованием партийных 
решений. 

Алатырская Райпартконференцня 
требует принимать жесткие меры к 
тем, кто пытается нарушить деловую 
работу ОК, добнвяегося путем упор
нейшей двухлетней работы сплоче
ния всей организации • делового 
разрешения вопросов партийного, 
хозяйственного и культурного строи
тельства. 

В деде практического оеущеетвле-
иия стоящих перед Чуваш парторга
низацией очередных вадач, конфе
ренция считает необходимым: 

а) Одобряя линию ОК, направлен
ную на развитие промышленности, 
реорганизацию и индустриализацию 
оельеюго хозяйства на основе уси
ления роста социалистических эле
ментов я под'ема производительных 
сил деревни, конференция ечитает 
неоходпмым обеспечить, как респуб
ликанский центр, также и район до
статочным кадром работников спе
циальных знаний с таким расчетом, 
чтобы темп развития промышлен
ности, индустриализации сельского 
хозяйства, поднятия производитель
ных сил деревни был закреплен н 
направлен по линии соответствия 
5-ти летнему плану Чувашского хо
зяйства; 

б) В соответствии с 5-тн летним 
планом развития промышленности 
в Чувашии и при отсутствии квали
фицированных работников вообще в 
ЧАССР, в частности из коренного 
населения, ОК ВКП (б) необходимо 
расширить сеть школ профтехниче 
ского образования я фабрично-завод
ского ученичества. 

в) Успех разрешения стоящих пе
ред Чувашской парторганизацией 
очередных эадач в значительной 
степени зависит от того, насколько 
имеющийся кадр руководящих ра
ботников будет подготовлен к этим 
задачам. Поэтому на вопросе пере
подготовки имеющегося кадра и 
подготовки нового кадра работников 
к повой фазе раввития хозяйства 
должно быть заострено особенное 
внимание, организуя для этой^цели 
курсы переподготовки, курсы-с'езды, 
посылку на учебу и т. д. Одновре
менно вести борьбу о такого рода 
стремлениями, когда отдельные ра
ботники, получившие квалификации, 
стремятся выехать из пределов Ре
спублики, создавая необходимые ус
ловия для работы, закрепляя про
веренных работников, обесиечив их 
экономически; 

г) Расширение промышленности и 
вытекающее отсюда промышленное 
и жилищное строительство выдви
гает одну из основных вадач—вве
дение строительства в русло отрогой 
плановости и концентрации руко
водства этой работой,—конференция 
считает необходимым организацию 
Республиканской Стройконторы или 
организацию специального подотде
ла при НКВД, чем будет обеспечен 
успех в этой чрезвычайно важной 
отрасли работы и устранены имею
щиеся случаи бесхозяйственности, 
безответственности и проч. 

д) Несоответствие функций выпол

няемых Чувашпайторгом н паралле 
лиэм с товаро-проводящей коопера
тивной сетью и ряд др. ненормаль
ных явлений требует улучшения 
постановки работы, поэтому конфе
ренция считает необходимым уточ
нить функции Чувашпайторга и раз
работать вопрос о возможности сб'-
единеаня мелких промпредприятий; 

е) Наличие больиого числа раз
личных государственных а частных 
лесозаготовителей вЧАССРи особенно 
в Алатырском районе требует при
нятия еиергичных мер по устране
нию коивуренции н беспланового 
истребления древесины и пр., по
этому необходимо отмеченные .не
нормальности нежить; 

ж) Имеющаяся школьная сеть,как 
в городских, так н сельежих насе
ленных пунктах далеко не удовле
творяет тех нолоссаяьно-раетущих 
требований в начальному обучению 
грамоты и повышения образования 
со стороны трудящихся (в 1928-29 
учебном году осталось вне школ I и 
II ступеней и др. большое количество 
детей), поэтому необходимо в 5-тн 
летнем плане предусмотреть расши
рение школьной сети всех ступеней 
и, гневным образом, в нациенекнх 
районах, а также дорояюге строи
тельства, привлекая инициативу са
мого населения; 

в) В части благоустройства города 
Алатыря, конференция находит не
обходимым включить в 5-тя летний 
план, оборудование в ближе!ш. годы 
быв. Красной иазармы, вриспособив 
таковую для занятия шаоламн по 
вышенног© типа; поетройкн обще

ственной бани, электростанции н 
водопровода, учитывая громадней
ший спрос населения, особенно ра
бочих районов; 

и) Наряду с достижениями в ра
боте профессиональных организаций 
имеется и наличие вопиющих безо
бразий (Чувашотдел иСувскиВ групп-
рабочком Местрана и др.), изжитне 
которых требует еще большего уои-
лення партруководотва и -разверты
вания массовой полнтнвовоспвта-
тельнон работы в профорганизациях 
на основе ш и р о к о г о проведевия 
внутри-соьзней демократии и. са
мокритики; 

к) В целях закрепления результа
тов в работе ОК ВКП (б) н дальней
шего обеспечения успешного прове
дения в .жизнь намеченных меро
приятий, конференция особо заост
ряет внимание в повседневной прак
тической работе всей Чувашской 
парторганизации ва строгом конт
роле за выполнением принятых ре
шений по веем отраслям работы, 
•ринимая более решительные меры 
к лицам, уклоняющимся от выпол
нения директив О К; 

л) Цел яком н полностью поддер
живая линию ОК, проводимую в 
плоскости осуществления реихеивй 
XII Областной Конференции в части 
корезлвацап Республиканских и ни
зовых аппаратов, Алатырская Рай
партконференцня считает необходи
мым уточнить эту работу е танин 
раочетом, чтобы в самые ближайшие 
годы работа по иорениеацвн аппа
ратов была закончена полностью. 

Алнковсш ^партконференция. 
Заслушав довлад тов. Захарова о 

деятельности ОКК ВКП (б>,3-я Аля-
кововая районная партийная конфе
ренция вонстатирует: 

1. На основе решений XII Област
ной партконференции и XV с'езда 
ВКП (б) ОК и ОКК твердо по-ле
нински вскрывали и изживали не
достатки и болезненные явления в 
работе отдельных парторганизаций, 
как-то: Маяо-Яльчиковской, Козлов
ской, Аликовской в др., при актив
ной и дружной поддержке партий
ных масс. 

2. Несомненный рост активности 
партийных масс на основе разверты
вающейся самокритики я поднимаю
щегося политического уровня. 

3. Конференция особо отмечает, что 
ОК и ОКК своевременно, на основе 
обращения ЦК к Московской орга
низации, заостряли внимание нашей 
партийной организации ва опас
ности правого уклона, проявляемого 
отдельными, недостаточно устойчи
выми, прослойками нашей партии. 

4) ОК и ОКК своевременно и пра
вильно вынесли на обсуждение пар
тийных масс организации заявление 
Малина, в котором обвиняются ОК и 
ОКК в эажиме и неправильном ру
ководстве, в частности по делан 
Спиридонова и Алексеева. Конфе
ренция заявление Малина считает 
необоснованным и ошибочным, а 
потому всецело присоединяется к 
постановлению бюро ОК и прези
диума ОКК по этому вопросу. 

5. Конференция отмечает, что Чу
вашская организация, под правиль
ным руководством ОК и ОКК, в своей 
работе имеет, несомненно, большие 
достижения, как-то: рост активности 
рабочих, бедноты и батрачества, рост 
социалистического сектора в сель
ском хозяйстве—колхозов, усиление 
работы в культурно-соцнальных об
ластях и по восстановлению народ
ного хозяйства Чувашской респуб
лики в целом. 

Одобряя деятельность ОК и ОКК 
BKI1 (б) за время с XII по XIII Об

ластной партконференции, конферен
ция ечитает необходимым в даль
нейшей работе ОКК заострить вни
мание наследующие отрасли работы: 

Продолжать н в дальнейшем взя
тую линию по борьбе с недостатками 
и болезненными явлениями отдель
ных организаций, а также и отдель
ных членов и кандидатов ВКП (б), 
особенно уоилить борьбу с прими
ренчеством к правому уклону в пар
тии, яаназывавнем недостатков в 
работе н с искривлениями клаееовой 
линии в партии на основе решений 
XV партс'езда. 

Огмечая случаи отказа и нежела
ния входить в колхозы н даже от
дельные случаи агитации против 
колхозов со стороны отдельных чле
нов партии, воифереиция ечитает 
необходимым беспощадна, по-Ле-
нннсви, бороться о такими явле
ниями, как с правым уклоном—от
ступлением от решений XV парт
с'езда. 

Продолжать ввягую линию ОКК по 
борьбе с извращениями лозунга са
мокритики на оонове решения III 
Пленума ЦКК и IV Пленума Чуваш-
ОКК. 

В деле выдвижения имеется ряд 
недостатков: неполное изучение выд
вигаемых, невыяснеяне мнения бед-
няцко-средняцких масс о них, не 
создается необходимая обстановка 
для работы выдвиженцев н пр., а 
потому конференция признает необ
ходимым принять меры х изжитие 
означенных недостатков н смелее 
выдвигать рабочих, бедняков и бат
раков на активную общественную 
работу. 

Конференция считает необходимым 
провеоти в области землеустройства 
в первую очередь следующие меро
приятия: закончить в текущем же 
году землеустройство организован
ных колхозов и своевременно на
ладить контроль над работами по 
подготовке и проведению сплошного 
землеустройства. 

О П А Р Т П Р О С В Е Щ Е Н И И . 
( К X I U - й О Б Л А С Т Н О Й П А Р Т К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И ) . 

ОСНОВНОЕ задачей партийного про
свещения является теоретическое 
усвоение основ ленинизма, истории 
партии, генеральной линии партии; 
практическое преломление того, что 
усваивается учащимися в школе 
политграмоты, особенно необходимо, 
в связи с задачами индустриализа
ции страны, коллективизации сель
ского хозяйства, культурного стро
ительства, борьбы с правым укло
ном и примиренческим отношением 
к нему п т. д. 

Сеть партийного просвещения 
1 2 7 — 2 8 году 

по Союзу охватила 769 тыс. чел., 
из них 460 тыс. в городе и 308 т. 
в деревне. Сеть партийного про
свещения по Чувашской республи
ке охватила: в 1925—26 г. 3.117 ч., 
1 9 2 6 - 2 7 г. 2.487 ч., 1927—28 г. 
2.247 ч. (по данным 15 районов). 

Сеть партийного просвещения со
стояла из 13 школ политграмоты 
нормального тина, 5 школ сокра
щенного типа, 15 стационарных и 

26 передвижных школ. Через эти 
школы (15 район.) пропущено: чле
нов ВКП(б)—248 ч.—11,7о/о, кан
дидатов ВКП(б)—375 ч.—16,6°/°, 
членов ВЛКСМ—909 чел.—40,5°/о, 
беспартийных—717 ч. — 3 2 , 0 % , 
женщин—326 ч—14,8°/о. 

Если в 26—27 г. через нормаль
ные, совращенные, передвижные, 
стационарные школы пропущено чле
нов и кандидатов ВКП(б)—702 ч. 
(по всем районам) и если к ним 
прибавить пропущенных через круж
ки политсамообраэования—481 ч., 
то получим общее количество чле
нов и кандидатов партии, пропу
щенных через школы и кружки, 
1.183 чел. или 3 9 , 4 % к общему 
числу членов и кандидатов ВЕП(б) 
Чувашской организации (1.183 к 
3,001). 

В 27—28 г. членов и кандида
тов ВКП(б) пропущено черев шко
лы политграмоты 623 чел., через 
кружке политсамообраэования (ист
мат, текущей политики, политэконо
мии, ленинизма, истории ВБП(б) а 

друг.) пропущено 320 чел. Общее 
количество пропущенных через шко 
лы политграмоты и кружки полит-
саиообразования в 27—28 году рав
няется 943 чел., что к общему чис
лу членов и кандидатов по тен-же 
15 районам 2825 чел.на 1/IX—28 г., 
т. е. к концу учебного года состав
ляет 33,4%. 

Если учесть то обстоятельство, 
что увеличился охват такими учебн. 
заведениями, как СПШ, заочные 
курсы СПШ и друг., то следует кон
статировать, что партпросвещение не 
ухудшается, а особенно в связи с 
тем, что в 27—28 году было обра
щено большее внимание ва качест
венную работу школ и кружков, в 
партпросвещении имеются дости
жение. 

В 1927—28 году через сеть пар
тийного и комсомольского просве
щения, в том числе и политсамооб-
разования, пропущено 6.139 ком
сомольцев или 4 6 , 7 % к общему 
количеству членов ВЛКСМ Чуваш
ской организации. 

В 26—27 году было пропущено 
через шкоды политграмоты мордвы 
27 чел., татар 69 чел., или 96 ч. 
—3,8о/ 0 к общему количеству про
пущенных через школы политгра
моты. В 27—28 году татар и мор

двы пропущено 107 чел. или 4 ,8%. 
В 28—29 году из предусмотрен

ных 56 шкод выделены 2 татар
ских в 1 мордовская школы. 

В 26—27 году через школы мро-
пущено женщин 281 человек, или 
11,2о/о к общему количеству про
пущенных. В 27—28 году 326 ч., 
ели 14,8о/0. 

В 26—27 геду через школы про
пущено рабочих 4 , 1 % , батраков и 
сельховлесрабочих—2,5о/|. В 57—28 
году рабочих—6%, батракев и сель
ховлесрабочих—3,2о/0. Охват рабо
чих увеличился на 1.9%, бат
раков в сельхоэлеграАочих на 0,7°/о. 

На 28—29 год принято 56 швол, 
из них для деревин 44 школы, для 
города—12. 

Положительные моменты и не
достатки в политоброзовании в 

прошлом 1927—28 году. 
В целях выявления положитель

ных моментов и недочетов парт
просвещения, в феврале 1928 г. на 
совещании агитпроп и политпросвет
работников был поставлен вопрос о 
партпросвещении, политучебе Ком
сомола и работе е активом. Совеща
ние констатировало, что большое 
разнообразив форм партпросвещения, 
более свободный выбор отраслей 

ЗНАНИИ и отдельных вопросов дали 
положительные результаты. Имеется 
качественное улучшение в работе 
школ (увеличился процент посеща
емости, унучшидаеь увязка с сов
ременностью и друг). 

В части недостатков: недостаточ
но развернута подготовительная ра
бота по организации и комплекто
ванию школ. Были случаи непра
вильного понимания принципа до
бровольности и свободы выбера форм. 
Кружки недостаточно ебеепечоны 
руководителями. Слушатель одну и 
ту же школу проходил по несколь
ку раз. Слабо вовлечены в школы 
женщины, батраки и бедняки. Be 
все школы были обеспечены поме-
мещеннем. Учебниками обеспечены 
недостаточно. Единства в методе 
занятий не было. Увязка проходи
мых тем с местными материалами 
проводилась недостаточно. Не во 
всех школах проходили агроцикл. 
Пропагандисты недостаточно уделя
ли внимания на работу среди бед
ноты (внешкольная работа). Этот 
же вопрое стоял на III пленуме ОЕ 
ВЕП(б), где был дан ряд указа
ний и намечены задачи. 

Несмотря на то, что по вопросу 
принципе добровольности было 

ряд указаний, все же в некоторых 

организациях имело место непра
вильное понимание принципов доб
ровольности. Взять хотя бы поста
новят же одного HS Райкомов, гдо по 
вопросу об итогах лотке! парту че-
бы в перспектив на оеенве-зимний 
период принимается следующее ре0 

шение: 
„Ячейкам прн комплектовании 

строго учитывать желание в уро
вень политравввтял товарищей прн 
ааписях, ни в коем случае не до
пускать повторного прохождения 
учебы товарищами в одавх н тех 
же школах и нружках, не допус
кая также варушення принципа 
добровольности выбора товарища-
МП форм полнтобразования и саыо-
обравованиа, поставив, однако,пе
ред каждым членом партии и кан
дидатом вопрос об обязательном 
обучении в школе или кружке'. 

Для членов партии уставовлева 
полная добровольность, как в уче
бе, так и в выборе ее форы. Та
кая добровольность обязывает нас 
раз'яснить необходимость политуче
бы с тем, чтобы каждый член пар
тии оеознал необходимость обучать
ся в школе или кружке. 

Такое понимание добровольности, 
как в постановлении этого райко
ма, приводит к неправильному тол
кованию самого принципа полной 
добровольности; приводи к rosy, 
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С М О Т Р Г Р У П П Б Е Д Н О Т Ы . 

Работа среди бедноты по Шемур-
шинскоиу району развернулась 
только после районировавия. В на
стоящее время числится всего 
9 груда бедноты прн сельском со
вете я 1 группа пря кооперативе. 
В отстав втой группы входят 201 че
ловек, ив них: батраков 10 чело
век, бедняков 167 человек, серед
няков 22 Щ я 2 служащих; членов 
в кандядатов ВКП (б) я ВЛКСМ 
43 человека. Заседаний ж собраввй 
группы проведена всего 30, с при
сутствием ка них 585 чолов. Воп-
росев на нвт раеобрвно 58. Боль 
mot °/о% из риобраивых вопросов 
падает на следующие: «О коопери
рование; распределеяяе лесомате
риала; проведение е.-х. налега и 
самообложения (11 вопросов); о ин
тервальной помощи бедноте (8 воп
росов); вамлеунтрейство; а нрвве*е-
вия в жизнь левунга еановригиви; 
• рабств потребительских в средин
ных fOB«Bi. 

Бак внддо, группы бед петы ка
чали злйянатьея вопросами, непо
средствен* яасающнжнея санов 
двревежекой бедноты. Нз разебрав-
ных воврасов—Польшиввтве прово
дилось в-жизмь. Видя еяжвление 
работы арадж йоднаты, роет актив
ности, политической сознательности 
и организованности, кулаки и ва-
жвточные всеми мерами етарвются 
подорвать работу групп; подгова
ривают отдельных членов п подго
тавливают их в общему собранию, 
где последние ведут линию защиты 
интересов важиточных и кулаков 
(2 человека в Асановсвой группе) 
I стараются нвпровэдпть постанов
ление группы. 

Весной текущего года кулаки 
повели работу, устраивали подлоги 
против руководящего состава с/сове
та, и группа бедноты, обсудив соз
давшееся иол женив, новела орга
низованный порядком работу про
тив, кулачества,—в результате чего 
выявлены были проделви, подлоги 
купечества против руководящего 
состава сельсовета, и эти лица (ку
лаки) отданы под суд; с другой 
стороны, види, что беднота, посте
пенно об'вджняясь с середнячеством, 
становится в деревне руководящей 
силой —кулачество, недовольное во
обще политикой Соввдаоти, рас про 
страняет слухи, что де при Соввяасти 
«хорошо амвется лишь бедноте, а 

паи, сераднякаи, нет никакой по
мощи». Несмотря на ряд усиленных 
< мероприятий* во стороны кулаче
ства оелабить влияние бед соты, вав 
руководящей силы в деревне, все
г о бедвота, под руководством ком
партии и в союзе с середняком, 
идет вперед в имеет несомненно 
ряд достижений в нашей районе. 
Что же практически проделали груп
пы бедноты в Шомуршннском рай
оне? 

3-1 БАЛТАЕВСКАЯ ГРУППА 
свою работу, главным образом, нап
равляла на защияу интересов бед-: 

ноты и батрачества в оказанию 
им материальной помощи. В резуль
тате группой выявлено 13 человек 
зажиточных, недеобложенных с.-х. 
налогом, и 25 арендаторов, нелегаль-
но арендовавших землю. Коопори 
роваао за счет фонда бедвоты 16 че
ловек, и в монент проведения ве
сенней посеварв кампании бедноте, 
неимеющей хлеба, оказава помощь 
через селькресткои (30 пудов). 

Классовое самосознание бедноты 
растет. По вопросу самообложение 
беднота на общем ообраежи гр-в 
выступала против зажвтечвых, и 
постановления группы вб освобож
дении бедвяков от самообложение 
провела- в жизнь, несмотря ва то, 
что зажиточные на выступление 
бедноты подняли невмовервый вув 
я злорадетво. Эта же группа за 
ряд бевобразий ж как выходца ив 
важиточпык ж поддерживающего 
интересы куяачестьа, сняла пред-
сельсовета и повадила яа его место 
нв бодяеты. Пееле втого работа 
сразу пошла на оживление. 

АбАНОВеИАЯ ГРУППА— 
всего членов в ней 18; проведено 
8 собраний, на которых разобран" 
12 вопросов. Все веаресы, разоб
ранные на собраниях группы, про
водились в жизнь. Беднота как но 
самообложению, так и по с.-х. на
логу освобождена целиком» (71 бед-
аяцкое хоз-во); группой бедноты ор-
гаеи8 ван колхоз. 

В деле кооперирования бедноты 
достигнуты значительные результа
ты: кооперировано всего 71 бед
няцкое хо8-во. Яа последнем собра
нии по вопросу выборов нарваседа-
телей против выставленных канди
датов группой—кулаки и важито-
чные не п и к н у л и , а ц е л и к о м 
присоединились к постановлению 
бедноты. Тавим образом, авторитет я 
влияние группы среди основной мас
сы середвячества в бедвоты растет. 

ЧЕПКАС-НИКОЛЫЖАП ГРУППА 
состоит нв 39 членов; ив них жен
щин 6 чел. Группа провела 6 соб
раний, ва которых обсудила 15 
вопросов. Кооперировано 35 бедня
ков. При проведении с/х налога 
группа обсуждала вопросы об учете 
об1ектов неземледельчесвих зара
ботков и сделала ряд исправлении 
в сторону увеличения доходвостей 
на зажиточных крестьян. Оказана 
помощь бедноте ив фонда СКЕОВ. 
Беднота выявила лиц, скрыто арен
довавших землю. Некоторые бедвя-
ки, прежде бывшие под влиянием 
кулачества и зажиточных к р-н, в 
настоящее вреия выступают против 
них на собраниях и разоблачают их 
проделви. 

ЧЕГЖАС-КИНОЛЬСКАЯ ГРУППА 

ПРИ ПОТРЕБ. ОБ-ВЕ. 
Группа существует с начала янва

ря 1928 г. Состав группы 6 чело-

5 вопросов. На общих собраниях 
пайщиков группа выступает орга-
низовавно в защиту своих интере
сов, например, по вопросу подбора 
нового состава правления потреб, 
об-ва и реваоыиссип.Кооперировано 
35 человек из бедноты и батраче
ства. 

Еак на слабо работающей 
можно указать на Бичурга-Баи-
шевскую группу при с/а. Здесь— 
в деле коллективизации бедкою? 
еще но уяснены сущность и задачи 
колхозов. Бедвота стремится выбе
литься ва отруба. Группа со своей 
стороны втот вопрос обсуждала, ж 
практически не сумела провеств. I 
вопросе кооперирования группа про
делала недостаточно. 

ОБЩИЙ ВЫВОД. 

Бак видно, группы бедноты в 
своей рабом имеют значительны* 
достижения, как те: вопросы мате 
риально-хезяйственней пемоав бед 
ноте ввели есиавноо ж решающе* 
значение в работе групп. Все вен 
росы, требующие проведения в жизнь, 
вымесились па заседание с/совета 
и группы своей умелостью в орга
низованностью добиволввь прзведе 
ния в жпевь принятых постановле
ний. Большинство групп уяснЕЛР 
свои цели- н задачи ж всю свою ра
боту направляют на защиту инте

ресов бедвоты и батрачества. Клас
совое самосознание бедвоты растет, 
также на лицо рост политической 
создательвости и организованности 
бодноты. Классовый принцип соблю
дается, беднота своей работой про
тивопоставляет взглядам зажиточвых 
а кулаков. Есть и недостатки. Не 
все группы надлежащим образом 
прорабатывают необходимые вопро
сы. В векоторых группах отсут 
ствует сплоченность и организован
ность. 

А отсюда отдельные члены групп 
попадают под влияние кулачества 
и зажиточных и защищают их взгля
ды. Имеет иеото некоторого рода 
боязнь открыто иыетупать против 
•улачества и на собраниях гр-н. 
Недостаточно иеията сущность ло-
»унга санокрвтван. 

На ближайший период всей груп-
иам в руноводвтелям нужно шире 
••аввервуть работу по подгововже к 
перевыборам Советов, нужно дей
ствительно но на словах, а ваделе 
раввернуть левувг самокритики во 
|реия ответно-перевыборной кампа
нии, иужио смещать лвц, явно или 
косвенно поддерживающих кулаков; 
<ужяо больше н смело выдвигать 
-едилков и батраков на руководя
щие советские органы. Это—задача 
••егодвлшяего дня. 

М1ТВВВВ. 

Как идет подготовка к перевыбора! 

О группах бедноты. 
( Н X l l l - й О б л а с т н о й П а р т и й н о й К о н ф е р е н ц и и . ) 

К сожалению, работа среди бед
ноты у нас все еще носит в обще» 
кампанейский характер. Количество 
собраний бедноты при проведении 
кампаний (напр., перевыборы сове
тов) насчитывается сотявми, а в 
промежуток между ними нуль. Ко
нечно, никто не говорит о непо
лезности проведения собраний бед
ноты во время каипаинй. Они со
вершенно необходимы. Но все же 
работу среди бедноты нужно с кам
панейского перевести ва система
тический плановой порядов. Кова
лось бы, совершенно нельзя обой
тись бее проведенил таких меро
приятий, как землеустройство, сбор 
с/х. налога и т .д. , но ва деле ото го 
нет. Отсюда нужно сделать вывод 
о необходимости организации бедно
ты вокруг культурно-хозяйственных 
практических мероприятий партии 
и советской власти в деревне. 

В р а б о т е н и з о в ы х п а р т 
о р г а н и з а ц и й 

среди бедноты до еик пор прихо
дится еще встречаться с боявнью и 
нерешительностью. Нет у впх до
статочной инициативы и самодея
тельности при проведении втой ра
боты. Достаточно указать на та
кой факт: Б.-Чурашевская ячейка; 
ВКП (б), Ларин, р., по своей ини
циативе собраний бедноты не про
водила, а собрания эти проводились 
по инициативе районных работнп-

век, из них бедняков 5, батраков 1. ков, которые приезжали проводить 
Собраний группы было 2; разобрано'ту или иную кампанию. Некоторые 

бедняки даже не знают—состоят 
овп членами группы бедноты или 
нет (В. Чурашаво), да и сама ячей
ка не зпает, сколько членов в группе 
бедноты. Безусловно, при таком по
ложении хорошей работы ожидать 
нельзя. 

Если в проведения бедняцких 
собраний мы инеем в общем до
вольно значительный опыт, то 
отношении органивалки и работы 
групп бедноты иы этого сковать не 
можем. На районной конференции 
групп бедноты делегаты ввяввлв, 
тоо ови опыта но имеют, работа но 
двигается, группы числятся только 
на бунаге и фактически ничего но 
делают. 

Г д е о р г а н и з о в ы в а т ь 
г р у п п ы ? 

Мне думается, что необходимо 
внести некоторые уточнения в 
структуру самих групп, как это 
делали в г. Ядрине. Не вызывает 
никакого спора вопрос о том, что 
группы должны создаваться иг бед
няцкой части различных выборных 
органов села. На практике же при
ходится сталкиваться с отсутствием 
достаточного количества бедняков— 
членов выборпьи органов. Безу
словно, при сельсовете группу бед
воты организовать можно, но при 
кооперативах - не всегда. Поэтоиу, 
мне кажется, нужно расширить круг 
бедняков, из которых могут созда
ваться группы. Это расширение 
должно втти по лпвии создания 

Заслушав доклад о ходе подгото
вительной работы по перевыборной 
кампании Советов—Центральная ив-
бирательн. воииесия ЧАССР отмечает: 

1. Несвоевременную организацию 
Сельизбирконов в некоторых райо
нах (Урмарский, Канашокий,' Ци-
впльский). 

2. Отдельные случая проникно
вения в состав Сельжвбвркомов чуж
дых элемоБтов и недостаточное вов
лечение батрачества (Цввииьский, 
Урнарский я Козловский районы). 

3. Случаи неправильного приме
нения ииструкцин по лишению из
бирательных прав (в Циввяьевон 
районе в некоторых селениях лиша
лись мвбнраильного права гражда
не, осужден вне, пли находящиеся 
под судож и оледстзиож, но но ли
шенные избирательных прав судом). 

4. Отсутствие достаточно серьез
ного внимания к подготовительной 
работе центральных советежих уч-
ождеивй ж органявацжй, как-то: 

Наркоматов, кооператив, органов, до
бровольных обществ ж др. м жеде» 
статочжое втягивание районными 
руководящими органами районных 
советских и хозяйственно - коопе
ративных оргаяивацяй я учрежде
ний в работу по перевыборной кам
пании. 

5. Недостаточно развернута агпта-
цнонао-рм'ленительнвя кампания на 
селе: избы-читальни, красные угол
ки, школы и др. не приступили к 
этой работе. 

В целях своевременного и реши
тельного изжития отмеченных не
дочетов и предупреждения таковых 
—Цевтральная Избирательная Ко
миссия постановляет: 

а) предложить всея Наркоматам— 

групп бедноты но только нз состава 
выборных лиц деревенских органи
заций, но в из состава актива, со
вета уполкожочонжых кооператива 
и т. д. Созданные такиж путей 
группы, безусловно, сужелж бн го
раздо лучше выполнять вовлааон-
выо ва нжх задачи. 

П а р т и й н о е р у к о в о д с т в о . 
Все лж обстоит благополучно в 

облаети партийного руководства? 
Далеко не все. До сих пор твердого 
руководства нет, одня ячейки сани 
непосредственно руководят, а другае 
выделяют для этого уполномоченных. 
Здесь нужно вопрос урегулировать, 
—никаких уполномоченных не ну
жно, ячейки должны руководить 
непосредственно сани. При этом, 
членов сельсовета, бедняков, нужно 
приглашать на открытые партсоб
рания. 

Некоторые парт, ячейки об'еди-
няют по 10 деревень. Отсюда, само 
собой разумеется, одпа ячейка ру
ководить несколькими группами не 
может. Поэтому нужно дать право 
руководить некоторыми группами 
комсомольским ячейкам, с чем силь
ные ячейки справятся. 

НАЗАРОВ. 

хозяйственным, кооперативным 
ганнзациям, учреждениям и доб 
вольным обществам дать немедлег 
конкретные,—практические ува 
ния по своим перифериям о не 
ходимости широкого участия в 
бота по перевыборной кампании; 

б) усилить агяхационно-раз'яс1 
тельную яаинаняя о значении i 
ревыборной кампании на селе, г 
строив весь план работы вультурн 
просветительных учреждений се 
соответственно ходу перевыбери 
важпании; 

в) районным избирательным в 
миссиям и уполиомоченным цент 
избиркома срочно проверить социал: 
вый состав сельвзбирконов, npi 
влевая к зтов работе группы и с< 
б рання бедноты, батрачество, па] 
тийные и комсомольские ячейки; 

г) оеобо сугубое внимание обрг 
тпть жа применение инструкции ли 
шения избирательных прав, не до 
пуская перегибов и искривлений; 

д) районным избирательным ко 
мнеоияж и уполномоченным прово 
дить непосредственно самим выбо
рочное обследование жишенцов из 
олрательных прав; 

о) обращая серьезное внимание н 
доведение отчетной к а ж п а н и ) 
РПКаии, Райизбиркоиам вадлежи' 
привлечь к докладам и отчетам все-
хозяйственных, кооперативных i 
советских учреждений и организа 
пий, находящихся на территори! 
района; 

ж) своевременно представить ин 
формацнонныо отчеты по предло
женным срокам Б схемам; 

8) широко освещать о ходе пере
выборной кампании в печати: «Ка
нат», «Трудовая Газам > и в стен
ных газетах. 

I I. 
К предсвоящвж перевыборам со

нетов Теруправление ЧАССР созда
ло общественное мнение среди всех 
враежоаржейцев ж иачееетава Чебок
сарского гарнизона. На открытом 
партсобрании был заслушан доклад 
«о задачах в предстоящие перевы
боры советов >. Выступления по 
докладу подчеркивали необходимость 
переложения городского опыта пере
выборной работы на работу сель
ских местностей и активной помощи 
деревне со стороны красноармейцев. 

Был об'явлен конкурс на лучшее 
письмо красноармейца к родным о 
перевыборах советов. Лучшие пись
ма награждаются ценными подар
ками ж публикуются в печати. 

Красноармейцы активно участву
ют в концерте. Молодняк 1906 -г. 
не уступает старослужащим. Не
которые красноармейцы уже сдаян 
свои пиоьма в комиссию. 

Работа идет организованно. Сос
тавление списка избирателей за
кончили и сдали в Горивбйрком. 
Сейчас приступ лен о в наказам. 

СТЕКОЛЬЩИКОВ. 

что партиец свободен в выборе форн 
политучебы, а заниматься полит
учебой ого «се ли обязывают. В то 
время, как пркяцяп полной добро-
воль ностя предусматривает не толь
ко свободный выбор ферм, но и 
добровольность в еаной учебе. Вот 
что говорвтея в тезисах по докладу 
тов! Таль <о постановке массового 
политобразоваияя в партии ж ком
сомола на 28-29 год», принятых 
на агняпропсевещанин при ЦБ 
ВВП(4) 30/У—30/П—28 года: 

§ 3 „В области организационной 
а) необходимо решительно прово
дить на деле принцип полной до
бровольности обучения для членов 
партии, как в самок обучевии.так 
и в выборе его форм. Обязатель
ность прохождения начальной пар
тийной школы сохранить только 
для кандидатов ВКП(б), нсобда-
дающих элементарной политичес
кой подготовкой" (на материалов 
Агитпропсовощания). 

Добровольность не означает того, 
что нужно отказаться от работы 
над своим культурным и полити
ческим ростом. Если партиец хо
чет быть передовиком, если он хо
чет повысить уровевь своего по
литического, теоретического знания, 
то он должен над повышением свое
го теоретического уровня работать. 
к необходимость втой работы нуж

но создавать не посредством обяза
тельства, а посредством пропаганды 
самой политучебы, агитация за по
литучебу и т. д. 

Проведенная ва ссяове полной 
добровольности работа по комплек
тованию школ ж кружков в Чебок
сарском районе дала следующже 
результаты: организовано 11 круж
ков ленинизма, в них записалось 
добровольно (яс в порядво обяза
тельства) 82 человека, 3 кружка 
иекмат.—58 ч., 1 кружок полит
экономии—12 ч., 2 кружка исто
рии ВКП(б)— 12 ч., 2 кружка те
кущей политики—121 ч. 45 чело
век ванниается самообразованием 
индивидуально, под руководством 
бюро самообразования. В 4 школы 
политграмоты (город) добровольно 
запасалось 135 чел. Такая сеть 
охватывает 465 чел. Полное про
ведение принципа добровольности 
является главным условием для ус
пешной работы, вав школ, так и 
кружков. От этой добровольности за
висит и самодеятельность учащихся. 

Условия А Л Я улучшение полит-
самооорпзовшя. 

1. Если в прошлом 27—28 году 
существовали: нормальная и совра
щенная шкода для города, пере

движная етационарвая длядбреввя, 
то на 1928—29 уч. год оставлена 
городская я деревенская начальная 
единая партшкола я еднвал вонсе-
нояьевая политшкола о упрощенной 
программой п учебником. 

2. Если в прошлом учебвем году 
был ведестаток учебников и отсут
ствовал у чебв ив на родном языке, 
то в 1928—29 учеб. году школы 
учебниками обеспечены достаточно 
(и русскими м чувашскими). Кроне 
того, чувашский учебник имеет в 
себе материалы о хозяйств, и куль
турной стровтельство Чувашской 
республики. 

3. имеется жадр пропагандистов, 
уровень внаввя которых в связи с 
летней переподготовкой повысился. 

5. Растет интерес в повышению 
идейно-полвтического и культур
ного уроввя у членов и кандида
тов ВКП(б) и ВЛКСМ и другие. 

Полнтобр&зозониб и наши 
задачи. 

Проведенное комплектование школ 
и кружков по принципу полной 
добровольности обязывает нас во 
многом. Если мы не сумеем пра
вильно учесть и провести полит-
образованве, то принцип доброволь
ности может привести к тому, что 

в школе ие останется ни одного уча
щегося. Для того, чтобы учащийся 
усвовд основы ленинизма м мето-
рвю партии, очередные вадачи стро
ительства социализма н задачи неж-
дувародноб революционной борьбы, 
необходвмость решительной борьбы 
с уклонами, в часыостя с правым 
уклоном и примиренческим отноше
нием к нему и др., необходимо наши 
школы сделать более гибкими, понят
ными для слушателей, в частности: 

1. Простое конкретное освещенве 
живых повседневвых вопросов, куль
турного и ховяйствевногв строи
тельства в городе и деревне и прав-
твческое преломление этих вопро
сов. Если же в учебе будет только 
изложение п зубрежка по учебнику, 
полптобразовавие успеха иметь не 
может. Взять хотя бы 9-ю беседу 
по программе для деревенских парт
школ с Обобществление сельского 
хозяйства> (кооперация, колхозы, 
совхозы). Это занятое иожво про
вести хорошо теоретически по ци
татам и выдержкам, но можно вту 
же тему разобрать так, чтобы этой 
беседой заинтересовать слушателя 
(разобрать имеющийся колхоз, на
сколько он соответствует тому, что 
говорится в этой беседе), а затем 
иметь, как результат его (слу

шателя) участия в еамем Волхове; 
прорабатывая раздел о партии,.увя
зать его с вопросом м работой по 
втягиванию в партию рабочих, бед
няков, батраков я лучшей части 
середняков, а ватен иметь, как ре
зультат, вступление беспартийных 
слушателей в партию. 

2. Если в прошлые годы жало
вались, что не хватает учебников, 
то в 28—29 уч. году учебниками 
обеспечены достаточно, м ото обя
зывает в партпросвещевии сделать 
удар на внедрение самостоятельной 
работы нвд книгой, на серьезное 
изучение марксистски - ленинских 
источников я партийных докумен
тов. Без этого занятия превраща
ются в простую лекцию вли в воп
росно-ответное занятие, отсюда упа
док интереса к занятиям, а впо
следствии уход из школы. В Хода-
ровской школе, Вурнарсвого района, 
в 1927—28 уч. году на 1-е заня
тие явилось 26 чел., на 2-е—25 ч., 
3-е—16, 4-е—15, 5-е—14, 6-е— 
10. В Норусовской школе 2-е за
нятие посетило 25 чел., 8-е—14. 
В Болыпе-Яушевской школе сред
няя посещаемость равнялась 58,5%, 
посещаемость в этой школе была 
лучше, чем в Ходаровсвой и Вору-
совской школах, потому что про

пагандист этой школы прн прове
дении бесед вел занятие более ожив
ленно, кроме того, темы увязывал 
с местными практическими вопро
сами и решениями партии. 

3. Следует проверить, васколько 
выполнено постановление совещання 
агитпроп м политпросветработников 
(февраль 1928 года) и I I I пленума 
ОК ВКП(б) (нарт 28 г.). Некоторые 
данные обследования говорят, что 
многое из постановлений не выпол
нено в что много нужно сделать, 
чтобы улучшить работу по партий
ному просвещению. Необходимо об
ратить внимание на серьезную учебу 
и практическое преломление того, 
что изучается в школах, ва увязку 
современности и местными мате
риалами, на внедрение самостоя
тельной работы над книгой, на 
большее требование пропагандиста, 
в связи с проведением принципа 
полной добровольности, на втяги
вание в партпросвещение бедняц
кого и батрацкого актива и жен
щин. В ваших журналах и газетах 
следует вопросу партпросвещевии 
уделить достаточное место для пе
реклички между школами. Только 
при этих условиях можно будет 
ожидать лучших результатов. 

Я . ЮРЬЕВ. 
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ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ЖИЗНЬ. 

НЯЮТ-ЛИ ПРОФОРГДНЫ [80S H I M 
Д О П О С Л Е Д Н Е Г О В Р Е М Е Н И В § 8 уетава профсоюза Совторг-

злужащих говорится:—не могут со
стоять членами союза: 

Владельцы, арендаторы, совла
дельцы и пайщики предприятий, 
участники в прибылях предприятий, 
шорговцы и торговые посредники, 
доверенные частных предприятий, 
все яйца, пользующиеся наемным 
трудом в целях извлечения при
были. 

Чины и агенты бывшей полиции, 
особого корпуса жандармов и ох
ранных отделений и лица, занимав
шие руководящие посты в белых 
армиях и правительствах. 

Лица, лишенные избирательных 
прав на основании конституции 
или по приговору судьи и т. д. 

Такие же правила существуют и 
в отношении других союзов. 

ПО У С Т А В У 
имеются широкие возможности для 
очистки профсоюзных рядов от за
соренности негодными элементами, 
иногда враждебными советской вла
сти. Иначе и быть не должно, 
иначе профессиональные союзы не 
могли бы выполнять своей задачи 
„осуществления социализма че
рва диктатуру пролетариата". 
(§ 1 устава). А что же мы видим 
в Чувашреспублике? 

В прежние годы в члены проф
союзов принимали довольно такв 
неразборчиво, без достаточное про
верки, больше всего интересуясь 
количеством вновь принятых. Этим 
широко воспользовались ляпа, под
падающие под § 8 устава а зна
чительное количество их успело 
стать членами союзов. 

союзы достаточного внимания к 
очистке своих рядов не уделяли. 
Наоборот, имеются случаи, когда 
ME союзов поднимают вопросы о 
предоставлении избирательных прав 
тем или другим лицам, т. к. они 
состоят членами союза или хода
тайствуют о пенсии бывшим попам, 
считая, вероятно, что кадило и 
саялилуя» относятся к культурно-
просветительной деятельности. Один 
попик (Лазарев) даже получал та
ким обманом пенсию от страхкассы. 

П О Р А П О К О Н Ч И Т Ь . 

Есть и такие курьезы, что лица, 
лишенные избирательных прав, на
ходятся на государственной службе, 
занимая довольно значительные по
сты (Мелиоративный Отдел Нарвом-
зема). 

Пора с таким порядком вещей 
покончить. 

Шахтинсвое дело, Смоленский 
нарыв, засоренность аппарата Вот
ской области и Северо-Кавказского 
края нами в достаточной мерз не 
учтены. Кампанию по перевыборам 
советов необходимо использовать 
для очистки рядов профсоюзов. Не
обходимо, чтобы профсоюзная масса 
участвовала в этом сака. 

Сигналом к атому служит поло
жение вещей на строительстве Че
боксарской влектричгсЕой станции, 
куда, пользуясь профсоюзным биле
том, пролезла группа чуждого со
ветской власти элемента. 

ПОЛЕВОЙ. 

ПЕРЕЗАКЛЮЧЕНИЕ КОЛДОГОВОРОВ. 

Вопросу перезаключения Болдого
вора со стороны партячейки дере
вообделочников, профсоюза и завко
мов было уделено вполне достаточ
ное внимание. 

После обсуждения этого вопроса 
на общегородском собрании актива 
деревообделочников, вся работа пере
несена на низы: на завкомы и об
щие собрания. 

Недостатками в работе быав: в 
начале кампании не было точной 
установки со стороны Р. 0. дерево-
об-нов, и работа проходила самоте
ком, но после совещания актива, 
эта часть работы выпрямилась. 

Дирекцией лесозаводов был недо
статочно освещен перед рабочими 
вопрос о состоянии заводов. В от
дельности на каждом лесозаводе адми
нистрация давала не точные, а 
часто и разные цифры о роете про
изводительности и зарплаты. 

Основными моментами, выявлен
ными кампанией, можно указать: 

ЧЛТрест плохо выдает спецодежду; 
чтобы повысить заплату и произво
дительность труда необходимо все 
заводы перевести на сдельщину; 

аодтянуть низкооплачиваемые груп
пы рабочих; вопрос зарплаты тесно 
связан с производительностью тру
да, полной нагрузкой рабочего дня, 
борьбы с прогулами и пьянкой, а 
поэтому необходимо увязать эти воп
росы и последние вопросы—это 
улучшение охраны труда на лесо
заводах. 

Собрания проходили с большой 
активнрстью со стороны рабочих. 
Сейчас необходимо проработать вы
несенные проекты колдоговора Чу-
вашотделом и Чувашлестрестон в 
установить нормы выработки. N. 

С.-Х. Н А Л О Г . 
На 10 ноября по Лдринскону 

району сельскохозяйственного на
лога поступило .12787 руб. 9 коп., 
что составляет 48,3°/ 0 . Сбор; с.-х. 
налога в отдельных сельсоветах со
ставляет 30-90°/о. В д. Ильдубай-
киной собрано только 1 1 % -

ЭСПЕ. 

Н А Ж - Д . Т Р А Н С П О Р Т Е . 
_ М _ . . 1 J _ | | — — I I I II • — — I • 

йоте активе но транспорте. 
Работа среди актива на произ

водстве транспорта с целью вовле
чения из него новых членов в ря
ды ВКП(б) имеет, кроме достиже
ний, и недостатки. Рост низовых 
нчоев на производстве затягивается. 
М(»жео заключить об этом хотя-бы п 
по тому: за 4-х месячный период в 
ячеДк} Л' 3 прибыло всего 4 чело
века, тогда как ячейка обслувивает 
вагонных цех с общим числом ра
бочих в 120 человек. Это более или 
менее является примерным фантом 
для всех ячеек. Б причинам этого 
явления можно отнести то, что 
ячейки недостаточно твердо устано
вили работу по вовлечению в ряды 
ВБП(б) рабочих производства, слабо 
налажена именно массовая "работа. 
А тяга у рабочих в партию—огро
мная. 

В железн ьдорожпых мастерских 
обстановка этой работы вообще слож
ная, потому что здесь многие ра
бочие являются полупролетариями, 
т. е. имеют свои дома с обеспече
нием в некотором роде хозяйствен
ным имуществом и т. п. 

Затем беспартийные чутко отно
сятся к поведению отдельных пар
тийцев, видя подчае пьянство с 
их стороны, и благодаря етому рост 
ячеек, конечно, тормозится. Возьмем 
для примера мастера кузпечнего 
цеха Верова,—его пьянство оттал
кивает активистов, может быть, 
от желания скорее вступить в ряды 
ВКП(б). Был случай, что один бес
партийный рабочий отнял у Веро
на бутылку водки и представил ее 
начальнику мастерских. 

Затем разного рода нагрузки в 
работе партийцев устрашают бес
партийных идти в партию: часто 
приходится ходить на собрания и 
т. д. и т. д. 

П еще важно отметить одну при
чину: мешает вербовке членов в 
партию из среды рабочего актива 
подчас и враждебного партии эле
мента, науськивание врагов, зате
савшихся в рабочий коллектив. Ячей
ки—это их прямая задача—должны 
всех подобных лиц знать, иметь их 
в виду, как элемент, тормозящий 
работу и убирать их с производ
ства. 

Н еще имеет значение так же и 
такое обстоятельство в росте ячеек: 
последние ее учитывают вопросов 
беспартийных о недочетах в рабо
те ячеек вообще. Лз суждений бес
партийных рабочих о работе ячеек 
можно взвлеч хороший материал, 
воторый с'умевт .оказать не малое 
влияние на вкжитие недостатков 
в деятельности ячеек. 

Но вместе с тем, развертывая 
работу по вербевке в партию актив
ных рабочих, не следует забывать 
об изиктид среди иих мнепия, чте 
партийцев в работе только повыша
ют, а не увольняют. Ложность та
кого представления очевидна и 
борьба с ним необходима. 

Все перечисленные эдесь недостат
ки в работе- ячеек необходимо ив-
жнвать, предотвращать другие не
достатки—и только при этих усло
виях работа примет надлежащий 
порядок. 

ЗАСЛАВСКИЙ. 

mm? ж е н с к о г о а к т и в а 
ДЕВУШКА-ОБЩЕСТВЕННИЦА. 

Анна Карташева происходит из 
бедной вреетьянской семьи. Ей сей
час 20 лет. Актпвисткой она стала 
во время работы делегаткой, како
вой она выбирается под ряд третий 
год. За это время весла, в течении 
двух лет, обязанности втаршей де
легатки в с. Бармышеве, а теперь 
ей доверяли руководство делегат
ским собранием женщин. Несмотря 
на кулацкие насмешки, работа у 
нее двигается вперед. 

Работает она и по советской ли
нии: бее ее участвя не проходит ни 
одно заседание. Активное участве 
принимает в организации ячейки 
по борьбе с трахомой, в организа
ции субботников и по ее же ини
циативе была органвзевана помощь 
семье кр-ца. В настоящее время 
она начинает подготавливать жен
щин в организации производствен
ной артели. 

В прошлом году вступала в кен-
сомол и втянула еще 2-х девушек-
чувашек. Теперь она секретарь 
ячейки и член Райкома В Л КС У. 
Имеет большее желание работать по 
кооперативной ливин. Нужно было 
бы поддержать ее инциативу и дать 

возможность работать на этом, ела-
бе обеспеченной женским активом, 
участке. ШЕХМЕ. 

ПРАВИЛЬНЫЙ ПУТЬ. 
В X 131 «Трудовой Газеты> по

мещена статья «Домохоаяйни» под 
заголовкам—«Больше дела>. А раз
ве эт* дело—вавимать <ва грошв> 
домовнвцу,—закабалить эжам еще 
более темную женщину, до того 
мало обеспеченную, что она идет 
«за гроши» няньчмться вместо вас, 
когда вы будете заниматься обще
ственно! работой? Еели, к примеру, 
50 домохозяек - жен коммунистов, 
по совету автора статьи,—вовьмут 
каждая по деяовняце, то 50 дру
гих женщин будут вне обществен 
ной работы, i именно таких жен
щин, которые должны быть втяну
ты в иее в первую очередь. Нет, 
так ве годится. Тов. Ваяяев указы
вает настоящий путь:—только пу
тем еовдания детсадов и яслей юж
но расЕрспоствть каждую женщину, 
не в ущерб кому либо, от домаш 
него рабства. Правда, вто трудная 
цель, но мы должны добиться ее, 
не сбиваясь на такой путь, кото
рый предлагает «Домохозяйка». 

А. БАРАНОВА. 

ПО Г. АЛАТЫРЮ. 
ПРОВЕРИМ РАБОТУ 

ГОРСОВЕТА. 
С настоящим номером «Трудовой 

Газеты» Алатырский горсовет рас
сылает план отчетно-перевыборной 
кампании по г. Алатырю. 

В этом плане доводится до све
дения граждан города, как членов, 
так и не членов профсоюзов, о вре
мени и месте собраний, на кото
рых горсовет будет отчитываться 
в своей работе перед избирателями. 

Частично населению г. Алатыря 
работа горсовета известна, во в 
основном городская масса, не орга
низованная в союзы, о работе гор
совета ничего не знает. И этвм 
пользуются «бывшие люди», кото
рые за углом нашептывают о не-
уиепьи горсовета работать, о том, 
что городские деньги уплывают в 
Чебоксары и пр. и пр. 

Безусловно, в работе горсовете, 
как и во всякой работе, имеются 
достижеимя, но имеются также и 
недостатки. Эти недостатки могут 
быть изжиты коллективным .путем, 
т. о. когда вся городская масса 
будет помогать горсовету хотя бы 
здоровыми и жизненными советами. 
Только таким-нутем мы улучшим 
наше геродежее строительство и 
дадим делжвый отпор шептунам. 

Для того, чюбы точнее узнать 
причины, почему Алатырь вся осень 
был в темноте я грязи и почему 
не сделано то или другое по ли
нии строительства—все вто ноане 
узнать на отчетном собрании,—и 
если наши прошлогодние наказы 
были не выполнены без уважитель
ных причин, то притянуть горсо-

ветчнков к ответу. 
Стопроцентная явка всех граж

дан города на эти районные собра
ния, активное участие их при про
верке выполнения прежних наказов 
—даст здоровую струю в будущей 
работе Алатырсвого горсовета. 

Все на районные собрания! 
Все на эдоровую критику работы 

горсовета! 
Все на проверку своих наказов 

горсовету! Ф. 

В ш к м . 
Недавно в Адатырской школе 

крестьянской молодежи была про
ведена лекция-беседа врача венеро
лога Роздина о венерических бо
лезнях. 

Беседа прошла оживленно и про
извела большое впечатление на 
слушатедей-крестьявевую молодежь 

Ученики просили и в дальней
шем проводить в школе такие про
филактические лекции. МЕЧ. 

О т к р ы т и е е в р е й с к о г о 

л и к п ш т п . 
1 декабря в клубе СТС г. Ала

тыря состоялось торжественное от
крытие еврейского дикпунвта. 

В приветствиях от горсовета, от 
еврейской молодежи ж др. «органи-
еаций отмечалось значение лпвпунк-
та в деле культурного строитель
ства среди нацмен. 

После заседания была поставле
на пьеса на еврейском языке «Три 
жертвы»—ив жизни- евреев до-ре
волюционной России. 

Ньеса была сыграна хорошо. 
С. РУБИНЧИК. 

АЛАТЫРСКИЙ КИЕВО НИК0ЛДЕ1СКИЙ 
ДЕВИЧИЙ МОНАСТЫРЬ В ПРОШЛОМ. 

Ф Е Л Ь Е Т О Н . 

Н Е Р А Б О Т А Е Т , А Е С Т . 
П. А. Алексеев был одним из тех 

работников республиканского мас
штаба, которого в связи с райони
рованием послали в деревню для 
усиления работы в Козловском р-не. 

Поездке Петра Алексеевича в 
Козловку предшествовала небольшая, 
но неприятная история между ним 
и пионерским отрядом. 

В навидание другим пионерам, 
чтобы они научились лучше «ува-
жать» старших товарищей, Алек
сеев, придя- однажды в Красный 
уголок, где пионеры готовили стен
газету к выпуску, предложил ии 
«убраться». 

Быд-лн Алексеев против содержа
ния эаметок или вообще против 
юнкоров, неизвестно. Известно толь
ко, что os велел им убраться. 

Когда же пионеры его не послу
шали, тогда првдглавсуда позвал 
постового милиционера и при 
его помощи разогнал ребят. Так 
газета и осталась не выпущенной 
и пионеры с плачеи разошлись до
мой. Больше пионеров он уже не 
разгонял и уехал в Козловку. 

Привычка, говорят,—вторая на
тура и она свойственна также 
Петру Алексеевичу. Опыт с пионе
рами он перевел в Козловке на 
взрослых, на крестьян-посетителей 
райисполкома и его сотрудников. 
Были у него в Козловке и другие 
«шалости». Под его непосредствен
ным руководством устраивались пи
рушки-пьянки (одно из больных 
мест Алексеева). 

Материалы Правительственной 
Комиссии ЧАССР, выявившей все 
проделки Алексеева в Козловке, под
твердились на открытом партийном 
собрании в Козловской организации 
при участии большинства председа
телей сельсоветов района, в при
сутствии члена ЦК, секретаря Чу
ваш. ОК ВКП (б) и председателя 
Чуваш. Области. Контрол. Комиссия. 
Работа Алексеева получила свое 
название—«жандармской». 

Не оправдав доверия партии и 
Чуваш. ЦИК'а, пославших Алексеева 
в деревню, постановлением Област
ной Контрольной Комиссии он был 
отстранен от работы в Козлов

ском РИК?в еще до 4-ой сессии 
Чуваш. ЦИК'а с преданием суду. 

Оощазтвеянэе мнваие, создавшееся 
вокруг «той ийторин, конечно, не в 
пользу Алексеева, постепенно утихло 
и успокоилось. 

Читатели, вы, может быть, хотите 
заранее угадать, куда девался Алек
сеев?.. Уехал ли он учиться или 
просто лечиться, как ото обычно 
бывает? Ни то и ни другое. В этом 
он не нуждается; чеиовек он гра
мотный, здоровый и здравствует в 
своей деревне Вторые Тойзи, Ци-
видьекого ;>айева, получая по почте 
каждый месяц по 93 рубля жало
ванья, которое он под/чал раньше, 
как председатель Козловского Рика. 
(С июня месяца с. г. председателем 
Рикй является другой). 

Советский лозунг: „кто не ра
ботает, тот не ест" к Алексееву 
не применим. Что же? быть может 
Алексеев, как партиец и член ЦЙК'а, 
ведет должную работу в деревне, 
поддерживая бедноту в т. д. и т. П.? 
Ведь работают же товарищи на се
ле и работают хорошо! 

Работают, но во всяком случае 
не Алексеев. 

В классовой борьбе бедноты 
с кулачеством по землеустрой
ству он ке участвует и бедноте 

не помогает, принимает прими
ренческую линию и стоит в сто-
рове, как чужой для бедноты и се
реднячества человек. Хотя на соб
рании группы зажиточных по воп
росу- землеустройства Алексеев был 
в знал о кулацких затеях. 

Что же он всетави делает? Ни
чего, числится членом ЦИК'а и 
продолжает получать прежнее 
свое жалованье ив бюджета 
ЦИКа ЧАССР. Если на вто 5-ой сес
сией ЧувашЦИК'а не будет обращено 
никакого внимания, то до 3-го Чу
вашского с'езда советов Алексеев 
будет себе отлеживать бока на печке 
и получать по 93 рубля в месяц. 
(Жалованьем Алексеев полностью 
удовлетворен по ноябрь включи
тельно). Рассказывают, что он весь
ма недоволен неаккуратной высыл
кой ему денег, что заставляет его 
звонить из Цивильсва в Чебоксары 
по телефону. 

Неужели мы настолько богаты, 
чтобы платить жалованье за 
безделье?! Не поощряем ли мы 
этим леность и не является ли это 
искажением директив партии, 
что партийцев, не оправдавших 
доесрия партии и масс, необ
ходимо посылать на низовую 
работу. М. БАХМУТСКНЙ. 

( П о а р х и в н ы м 
Монастыри исторически всегда бы

ли огромными поместьями, где сытно 
кормились дворяне и буржуазия, умея 
молитвы верующих использовать для 
своего блага. 

Алатырский Киево-Ннколемский де
вичий монастырь имел огромные зе
мельные владения, мельницы, торго
вые предприятия, которые умело сда
вались в аренду крестьянам и прино
сили немалые доходы для .спасения 
душ* монашек. Маленькие историчес
кие справки ярко свидетельствуют об 
эксплоатацин Алатырскнм девичьим 
монастырем окружающих деревенских 
крестьян. В годовом журнале аа 
1851 г. М 34 духовная консистория 
уведомляет настеятелыицу монастыря 
игуменью Маргариту о том, чтобы она 
3 августа выслала на торги в село 
Явлен представителя, так как срок 
аренды мельницы, которую держал 
крестьянин Борис Кузнецов с ежегод
ной оплатой в 163 рубля серебром, 
окончился. Стедовательно, нужно зак
лючить более подходящее условие 
сдачи мукомольной мельницы на реке 
Люле. 

Несколько таких же распоряжений 
идет относительно сдачи озер и от
дельных участков земли крестьянам 
разных деревень. Крестьяне за поль
зование землей платили высокую 
аренду. 

Помимо эксплоатации крестьян, Ала-
тырскнй девнчий монастырь в прош
лом являлся тюрьмой, своеобразным 
средневековым домом мучения для 
женщин крестьянок специально. Тот-
же архивный журнал за 1851 г. Киево-
Николаевского девичьего монастыря 
имеет массу препроводительных бумаг 
на имя девичьего монастыря со сле
дующим содержанием: 

Г. Корсунский пристав в своем от
ношении за № 866 пишет: .Уведомляю, 
что Корсунского уезда села Вальди-

м а т а р и а л а м ) . 
вникой Слободы отпущеницу Кроткову 
Любовь Егорову препровождаю в Ала
тырский девичий монастырь для вы
полнения полугодичной эпитимии за 
прелюбодеяние*. 

2. .Алатырский Земский суд аа 
№ 5222 от 31 октября 1851. года пре
провождает в Алатырский Киево-Ыи-
колас-вский монастырь вдову села 
Иванькова Настасью Андрееву для 
прохождения за блудодеяние ее. полу
годичной эпитемии*. 

3. .Алатырский уездный суд чрез 
духовную консисторию определяет в 
Алатырский девичий монастырь удель
но крестьянскую девку село Кувакина 
Наталью Федорову за рождение неза
конно двух младенцев; в а основании 
59 правила Василья Великого девку 
Федорову предать церковному покая
нию на три с полоавной года. 

Несчастные женщины несли катор
жный труд в девичьем монастыре, со
держа своим потом и кровью .святую" 
жизнь монашек. 

Когда трудящиеся г. Алатыря стали 
выносить свои постановления о закры
тии этой средневековой .святыни*, то 
церковный совет Вознесенской церкви 
(быв. Киев.-Нжкол. девич. мон.) начал 
хдопетать пред ЦИК'ом ЧАССР п 
ВЦИК'ом РСФСР е том, чтобы цер
ковь не закрывать, а то могут возник
нуть .всякого рода недоразумения". 
Что это за .недоразумения"? Может 
быть, через религиозных фанатиков 
будут совершаться нападения на от
дельных лиц, может прием застращи
вания? Нужнв обратить внимание об
щественного мнения гр-н" г. Алатыря 
на угрозы и сделать ответственным 
церковный совет за .всякие недоразу
мения". А горсовету еще раз указать, 
что он слишком медлит проводить в 
жизнь постановления трудящихся гор. 
Алатыря. 

АТЕИСТ. 

Н А С И Л Ь Н И К . 
Гр-ка д. Эс-Тиби Анва Назарова 

проехала в г. Алатырь со своей 
13 летней дочерью Александрой. 

Ояи остановились в н о м е р а х 
«Смычка> дона крестьянина. 

Тан Базарова встретила некоего 
Болисниченко, который выдал себя 
за жителе Москвы. 

Волисниченко, пользуясь матери
альным затруднением Назаровой, 
предложил ей сожительство с ее до
черью Александрой, обещав как в 
мать, так н дочь взять с собой в 
Москву, где он даст им работу. 

Мать тринадцатилетней дочери со
гласилась на эту подлость, м ночью 
в номерах <Смычка> Волясниченко 
изнасиловал Александру. 

Болвсниченко сейчас задерган и 
заключен под стражу, он оказался 
просто-напросто авантюристом без 
занятий и места жительства. ДИНА. 

ИЗВЕЩЕНИЕ. 
В целях предоставления большей 

возможности рабочим с произвед
е н а посещения по разного рода де
лам PR—с 10 декабря занятия в 
Алат. РЕ ВЕП(б) будут производить
ся с 11 до 5 !/а часов вечера. -

Зам. секретаря РБ ВБП(б) 
ТРИШКИН.— 

П О П Р А В К А . 

В плане перевыборов Алатырского 
Горсовета созыв собраввй по мест
комам № 2, 3 и 4 е приурачввается 
не ж 12 час. дня, как напечатано 
в плане, а в 6 час. вечера, 16 де
кабря с. г. 
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